



السيرة الذاتية

د/ أحمد محمد صالح يفاعه

أستاذ العمارة والتصميم العمراني المشارك

Curriculum Vitae of

Dr. Ahmed Mohammed Saleh Yafa'a

Associate Professor of Architecture and Urban Design.



## 1. Personal Information:

## 1. البيانات الشخصية:

Name	Ahmed Mohammed Saleh Yafa'a	أحمد محمد صالح يفاعه	الاسم
Date of Birth	April 21, 1972.	21 أبريل 1972م.	تاريخ الميلاد
Nationality	Yemeni	يماني	الجنسية
Languages	Arabic - Mother tongue, Bulgarian - read, write and speak, English - reading and writing.	العربية - اللغة الأم، البلغارية - قراءة وكتابة وتحدثا، الانجليزية، - قراءة وكتابة.	اللغات
Acad. title	Associate Professor.	أستاذ مشارك	المرتبة الأكاديمية
Acad. Position	Head of the Dept. of Architectural Engineering. Head of Quality Assurance Unit, Faculty of Engineering, Thamar University.	رئيس قسم الهندسة المعمارية، رئيس وحدة الجودة، كلية الهندسة، جامعة ذمار.	المنصب الأكاديمي
Address	Department of Architectural Engineering, Faculty of Engineering, Thamar University, Sana'a, Taiz- Aden Street, Dhamar City, Yemen.	قسم الهندسة المعمارية، كلية الهندسة، جامعة ذمار، شارع صنعاء، تعز - عدن، مدينة ذمار، اليمن.	العنوان
Mobile	+967 - 777296603 +967 - 783719182	+967 - 777296603 +967 - 783719182	التلفون
Email Address	<a href="mailto:yafaa_a@yahoo.com">yafaa_a@yahoo.com</a> <a href="mailto:ahmed.yafaa@tu.edu.ye">ahmed.yafaa@tu.edu.ye</a>	<a href="mailto:yafaa_a@yahoo.com">yafaa_a@yahoo.com</a> <a href="mailto:ahmed.yafaa@tu.edu.ye">ahmed.yafaa@tu.edu.ye</a>	بريد الالكتروني

### Google Scholar:

[https://scholar.google.com/citations?view\\_op=list\\_works&hl=en&hl=en&user=QMj2A8wAAAAJ](https://scholar.google.com/citations?view_op=list_works&hl=en&hl=en&user=QMj2A8wAAAAJ)

Research Gate: <https://www.researchgate.net/profile/Ahmed-Yafaa>

Academia: <https://thuniv.academia.edu/DrAhmedYafaa>

## 2. Qualifications:

## 2. المؤهلات العلمية:

2005.	Ph.D. in Architecture and Urban Planning, Bulgarian Academy of Sciences, Sofia, Bulgaria. <b>Title of Thesis:</b> Legislation for the management of urban development in the Reptilic of Yemen - concept and content.	دكتوراه في العمارة وتخطيط المدن، أكاديمية العلوم البلغارية، صوفيا، بلغاريا. <b>عنوان الرسالة:</b> الأسس القانونية لإدارة تخطيط المدن في الجمهورية اليمنية - التصورات والمحتوى.	2005م.
1997.	M.Sc. in Architecture, University of Architecture, Civil Engineering and Geodesy, Sofia, Bulgaria. <b>Title Project &amp; Thesis:</b> Sana'a - City Centre Redevelopment.	ماجستير في الهندسة المعمارية، جامعة العمارة والإنشاءات والمساحة، صوفيا، بلغاريا. <b>عنوان المشروع والرسالة:</b> إعادة تأهيل مركز مدينة صنعاء.	1997م.

## 3. Teaching Experience:

## 3. الخبرات التدريسية:

○ Urban Design.	تصميم عمراني.	○
○ Urban planning.	تخطيط عمراني.	○
○ Architecture Design.	تصميم معماري.	○
○ Reginal planning.	تخطيط اقليمي.	○
○ Urban Planning – Project.	تخطيط مدن – مشروع.	○
○ Building Laws.	تشريعات وقوانين البناء.	○
○ Urban Design Theory.	نظريات تصميم حضري.	○
○ History of architecture and the arts.	تاريخ العمارة والفنون.	○
○ Architecture theories.	نظريات عمارة.	○
○ Urban Planning Theory.	نظريات تخطيط مدن.	○
○ Urban Sociology.	علم اجتماع عمراني.	○
○ Conservation of historical building	الحفاظ على المباني التاريخية.	○
○ Graduation Project Programming.	برمجة مشروع تخرج.	○
○ Graduation Project.	مشروع تخرج.	○

#### 4. Acad. Career Record: السجل الوظيفي - الأكاديمي:

Feb, 2021. Till date.	Head of the Department of Architectural Engineering, Faculty of Engineering, Thamar University.	رئيس قسم الهندسة المعمارية، كلية الهندسة، جامعة ذمار.	فبراير 2021م. إلى الآن.
April, 2014. Till date.	Head of the Quality Assurance Unit, Faculty of Engineering, Thamar University.	رئيس وحدة الجودة، كلية الهندسة، جامعة ذمار.	أبريل 2014م. إلى الآن.
April, 2020	Associate Prof. of Dept. of Architecture, Faculty of Engineering, Thamar University.	أستاذ مشارك، قسم الهندسة المعمارية، كلية الهندسة، جامعة ذمار.	أبريل 2020م.
Dec, 2023.	Head of the Department of Architectural Engineering & Interior Design, Faculty of Engineering & IT, Emirates International University.	رئيس قسم الهندسة المعمارية والتصميم الداخلي، كلية الهندسة وتكنولوجيا المعلومات، الجامعة الاماراتية الدولية.	ديسمبر 2023م.
Oct, 2022. Till date.	Interior Design Program Coordinator, Faculty of Humanities, Saba University.	منسق برنامج التصميم الداخلي، كلية العلوم الانسانية، جامعة سبأ.	أكتوبر 2022م. إلى الآن.
Oct, 2018. Till date.	Head of the Dept. of Architecture and Construction Building, Faculty of Engineering, Saba University.	رئيس قسم هندسة العمارة والبناء، كلية الهندسة، جامعة سبأ.	أكتوبر 2018م. إلى الآن.
Sept, 2010. Nov, 2016.	Head of the Dept. of Architectural Engineering, Faculty of Engineering, Thamar University.	رئيس قسم الهندسة المعمارية، كلية الهندسة، جامعة ذمار.	2010م. 2016م.
2014.	The Acting Vice-Dean for Students' Affairs, Faculty of Engineering, Thamar University.	قائم بأعمال نائب العميد لشؤون الطلاب.	أغسطس- سبتمبر 2014م.
2009. 2010.	The Acting Head of Dept. of Architecture, Faculty of Engineering, Thamar University.	قائم بأعمال رئيس قسم الهندسة المعمارية بالوكالة، كلية الهندسة، جامعة ذمار.	2009م. 2010م.
Dec, 2007	Assistant Prof. of Dept. of Architecture, Faculty of Engineering, Thamar University.	أستاذ مساعد، قسم الهندسة المعمارية، كلية الهندسة، جامعة ذمار.	ديسمبر 2007م.

#### 5. Academic Experiences: 4. الخبرات الأكاديمية:

Oct, 2008. Till date.	a member of the High University Council, Thamar University.	عضو مجلس الجامعة، جامعة ذمار.	أكتوبر 2008م. إلى الآن
Oct, 2008. Till date.	a member of the University Academic Council, Thamar University.	عضو المجلس الأكاديمي، جامعة ذمار.	أكتوبر 2008م. إلى الآن
2019. Till date.	Member of the Supreme Council for Higher Education, representing the Academic Staff Unions and their assistants in the governmental Yemeni Universities.	عضو المجلس الأعلى للتعليم العالي ممثلاً لانتخابات أعضاء هيئة التدريس ومساعدتهم بالجامعات اليمنية الحكومية.	2019م. إلى الآن
2017. Till date.	Accredited assessor of the Council for Accreditation and Quality Assurance of Higher Education, Sana'a.	مقيم معتمد لدى مجلس الاعتماد الأكاديمي وضمان جودة التعليم العالي، صنعاء.	2017م. إلى الآن
Oct, 2020. Till date.	A member of the Certificate Equivalency, Thamar University.	عضو لجنة المعادلات، جامعة ذمار.	أكتوبر 2020م. إلى الآن
2023. Till date.	Chairman of the Academic Committee, Faculty of Engineering, Thamar University.	رئيس اللجنة الأكاديمية، كلية الهندسة، جامعة ذمار.	2023م إلى الآن
2011. 2022.	a member of the Academic Committee, Faculty of Engineering, Thamar University.	عضو ومقرر اللجنة الأكاديمية، بكلية الهندسة، جامعة ذمار.	2011م 2022م
2020. 2024.	Head of the Interior Design Program Specification Document Team at: - Emirates International University. - AR-Rasheed Smart University. - Aljeel Aljadeed University. - Saba University.	رئيس فريق توصيف برنامج التصميم الداخلي في: - الجامعة الاماراتية الدولية. - جامعة الرشيد الذكية. - جامعة الجبل الجديد. - جامعة سبأ.	2020م. 2024م.
July, 2021.	Member of the Coding Preparation Committee for Academic Institutions and Their Specializations, Yemen Center for Information Technology in Higher Education. Ministry of Higher Education and Scientific Research.	عضو لجنة اعداد الترميز للمؤسسات الأكاديمية وتخصصاتها، مركز تقنية المعلومات في التعليم العالي. وزارة التعليم العالي والبحث العلمي.	يوليو 2021م.
Dec, 2020.	Member of the committee on Review and Development of First Level of Strength and initiatives of Capacity, Council for Accreditation and Quality Assurance of Higher Education.	عضو لجنة مراجعة وتطوير معايير المستوى الأول ومؤشرات الطاقة الاستيعابية، مجلس الاعتماد الأكاديمي.	ديسمبر 2020م.
July, 2020.	Member of the expert committee for preparing the Specification of the academic program document (Architectural Engineering) Emirates International University.	عضو لجنة خبراء اعداد مواصفات وثيقة البرنامج الأكاديمي لقسم الهندسة المعمارية، كلية الهندسة وتكنولوجيا المعلومات، الجامعة الإماراتية الدولية.	يوليو 2020م.
April - May, 2019.	Coordinator of the workshop for preparing the academic program description document (Architectural Engineering & Civil Engineering) Thamar University.	منسق ورشة اعداد وثيقة توصيف البرامج الأكاديمية (الهندسة المعمارية والهندسة المدنية)، مقرر لجنة الهندسة المعمارية، كلية الهندسة - جامعة ذمار.	ابريل - مايو 2019م.
June, 2011.	a member of the committee for verifying and evaluating the competing university academic staff's and working staff's documents for the Presidential Prize.	عضو لجنة فحص وتقييم وثائق أعضاء هيئة التدريس وموظفي الجامعة المتقدمين لنيل جائزة رئيس الجمهورية.	يونيو 2011م.
Dec, 2009.	a member of the committee for preparing the University 2011-2020 Strategic Plan.	عضو لجنة اعداد الخطة الاستراتيجية للجامعة 2011م - 2020م.	ديسمبر 2009م.

May, 2008. May, 2010.	Rapporteur of the Department of Architectural Engineering, Faculty of Engineering, Thamar University.	مقرر مجلس قسم الهندسة المعمارية، كلية الهندسة، جامعة ذمار.	مايو 2008م. مايو 2010م.
Since 2008. Till date.	a head and a member of several scientific & academic committees at Thamar University.	رئيس وعضو العديد من اللجان العلمية الأكاديمية والهندسية في جامعة ذمار.	منذ 2008م. وحتى الآن

### 5. Committees\ Teams of Academic Accreditation and Quality Assurance for evaluating academic: لجان/ فرق مجلس الاعتماد الأكاديمي وضمان جودة التعليم العالي:

Dec, 2024.	Member of the External Reviewers Team for Institutional Accreditation, Faculty of Engineering, Sana'a University.	عضو فريق المراجعين الخارجيين للاعتماد المؤسسي، كلية الهندسة، جامعة صنعاء.	ديسمبر 2024م.
2017. 2024.	Head and member of the team for evaluating / reviewing academic programs / postgraduate studies (Architecture, Interior Design and Civil Engineering) in the following universities: - Modern specialized university – Sana'a - Modern specialized university – Sana'a - University of Science & Technology – Sana'a - University of Science & Technology - Hodaidah - University of Knowledge and Modern Sciences - Al-Mahweet University. - Al-Qalam University. - University of Science & Technology - Ibb. - International Malaysian University. - Arab Academic University for Sciences & Technology. - Iqra'a University for Sciences & Technology. - AL-Nasser University. - University of Knowledge and Modern Sciences - AlYemenia University. - University of Knowledge and Modern Sciences - International Malaysian University.	رئيس وعضو فريق تقييم/ مراجعة البرامج الأكاديمية/ دراسات عليا (هندسة معمارية، تصميم الداخلي وهندسة مدنية/ انشائية) في الجامعات التالية: - الجامعة التخصصية الحديثة - صنعاء. - الجامعة التخصصية الحديثة (تحت التأسيس) صنعاء. - جامعة العلوم والتكنولوجيا – صنعاء. - جامعة العلوم والتكنولوجيا – الحديثة. - جامعة المعرفة والعلوم الحديثة. - جامعة المحويت. - جامعة القلم – اب. - جامعة العلوم والتكنولوجيا – اب. - الجامعة الماليزية الدولية. - جامعة الأكاديميين العرب. - جامعة اقرأ للعلوم والتكنولوجيا. - جامعة الناصر. - جامعة المعرفة والعلوم الحديثة. - الجامعة اليمنية. - جامعة المعرفة والعلوم الحديثة. - الجامعة الماليزية الدولية.	– 2017 م. 2024
April, 2018.	A member of the committee National Academic Reference Standards (NARS) for Architectural Engineering programs at Yemeni Universities. <a href="https://caqa.gov.ye/alasdarat/topic/117">https://caqa.gov.ye/alasdarat/topic/117</a>	عضو لجنة أعداد المعايير المرجعية الأكاديمية الوطنية لبرامج الهندسة المعمارية في الجامعات اليمنية.	ابريل 2018م.

### 6. Professional Experiences: الخبرات المهنية:

June, 2022.	Chairman of the Committee of Experts in the Construction and Urban Planning Sector within the framework of the research map project in accordance with national priorities, Higher Authority for Science, Technology and Innovation.	رئيس لجنة خبراء قطاع الإنشاءات والتخطيط الحضري في إطار مشروع الخارطة البحثية وفقا للأولويات الوطنية، الهيئة العليا للعلوم والتكنولوجيا والابتكار.	يونيو 2022م.
June, 2022.	Member of the Committee of Experts of the Sector for Treating the Effects of Aggression and Reconstruction within the framework of the research map project in accordance with national priorities, Higher Authority for Science, Technology and Innovation.	عضو لجنة خبراء قطاع معالجة آثار العدوان واعادة الاعمار في إطار مشروع الخارطة البحثية وفقا للأولويات الوطنية، الهيئة العليا للعلوم والتكنولوجيا والابتكار.	يونيو 2022م.
May, 2022.	Member of the Technical Committee for the project of preparing the research map in accordance with national priorities, Higher Authority for Science, Technology and Innovation.	عضو اللجنة الفنية لمشروع اعداد الخارطة البحثية وفقا للأولويات الوطنية، الهيئة العليا للعلوم والتكنولوجيا والابتكار.	مايو 2022م.

	Innovation.		
Dec, 2019.	Preparation of the document on terms of reference for the preparation of Master plans for the Yemeni cities.	أعداد وثيقة الشروط المرجعية لأعداد المخططات العامة للمدن اليمنية.	ديسمبر 2019م.
Oct, 2019.	a member of the advisory committee on Urban planning, The General Authority for Lands Surveying and Urban Planning, Headquarter.	عضو اللجنة الاستشارية الفنية للتخطيط العمراني بديوان عام الهيئة العامة للأراضي والمساحة والتخطيط العمراني.	أكتوبر 2019م.
Dec, 2018.	Chairman of the committee for the Final Receipt of the Oncology Center Building project at the University Educational Hospital, Tamar University.	رئيس لجنة الاستلام النهائي لمشروع مبنى مركز الأورام بمستشفى الوحدة التعليمي الجامعي بمعبر، جامعة ذمار.	ديسمبر 2018م.
Oct, 2017. Nov, 2017.	In charge of preparing the architectural and construction plans and designs for the fuel station project.	أعداد المخططات والتصاميم المعمارية والإنشائية لمشروع محطة المحروقات، جامعة ذمار.	أكتوبر - نوفمبر 2017م.
2006 - 2007.	Chief Architect Engineer (Specialist), Urban Planning Section, The General Authority for Lands Surveying and Urban Planning, Headquarter.	كبير مهندسين- اختصاصيين، قطاع التخطيط العمراني، الهيئة العامة للأراضي والمساحة والتخطيط العمراني، الديوان العام.	-2006 2007م.
Oct, 1997.	Delegate at the Detail planning, Urban Planning Section, the Ministry of Construction and Urban Planning, Main Office. Some of the duties I had achieved during that period are:	انتدب للعمل في إدارة المخططات التفصيلية، الإدارة العامة للتخطيط العمراني، قطاع التخطيط العمراني، وزارة الإنشاءات والتخطيط الحضري، الديوان العام ومن الأعمال التي تم إنجازها خلال تلك الفترة مايلي:	أكتوبر 1997م.
Nov, 1997. April 1998.	In charge of preparing a Pre-vision of the Urban Development Planning for Rawdah City, in Sana'a Governorate.	أعداد التصور الأولي لمخطط التطوير الحضري لمدينة الروضة، محافظة صنعاء.	نوفمبر 1997م. ابريل 1998م.
Jan, 1998.	The Technical Report of the Pre-Vision of the General Planning for the city of Hadibo, the capital of Socotra.	أعداد التقرير الفني للتصور الأولي للمخطط العام لمدينة حديبو عاصمة جزيرة سقطرى.	يناير 1998م.
Mar, 1998. June 1998.	In charge of preparing the sketch of urban development for the City-Center of Seiyun, Hadhramaut Governorate.	أعداد مخطط للتطوير العمراني لمركز مدينة سيون، محافظة حضرموت.	مارس - يونيو 1998م.
Aug, 1997.	An Architect in the Technical Affairs Department, Land Authority, Sana'a.	مهندس في إدارة الشؤون الفنية، مصلحة أراضي وعقارات الدولة، أمانة العاصمة.	أغسطس 1997م.
June 1997.	An Architect Engineer in the Technical Affairs Department, Land Authority, Headquarter.	مهندس بالإدارة العامة للشؤون الفنية، مصلحة أراضي وعقارات الدولة، الديوان العام.	يونيو 1997م.
1997-1999.	An Architectural Consultant Architect Engineer in Towers' Geometric Office, Sana'a.	مهندس استشاري بمكتب الأبراج الهندسي بصنعاء.	1999م - 1999م.
2007.	Head of the Architecture Section at the Geometric Jesr Office, Sana'a (In affiliation with Jarash Company).	رئيس القسم المعماري بمكتب الجسر الهندسي بصنعاء (بالانتماء مع شركة جرش).	2007م.
Mar, 2009.	A council member of Engineering Consultation Bureau, Tamar University.	عضو مجلس إدارة المكتب الاستشاري الهندسي بجامعة ذمار.	مارس 2009م.



Sep, 2007. Feb, 2009.	a team Head of the Engineering Team assigned to prepare the sketches for the city of the teaching and academic staff of Tamar University - First Phase (whose drawing lots took place in the end of February).	رئيس الفريق الهندسي المكلف بإعداد مخططات المدينة الخاصة بأعضاء هيئة التدريس ومساعدتهم وموظفي جامعة ذمار - المرحلة الأولى (والتي وتمت القرعة بين المشتركين أواخر شهر فبراير 2009م).	سبتمبر 2007م. فبراير 2009م.
Aug, 2008. Nov, 2008.	A committee member for analyzing Veterinary Medicine College, and reviewing and examining the college designs and the offers given by the competing companies - Tamar University.	عضو لجنة تحليل كلية الطب البيطري، مراجعة وتدقيق مخططات الكلية والعطاءات المقدمة من الشركات المتنافسة، جامعة ذمار.	أغسطس - نوفمبر 2008م.
Oct, 2008. Nov, 2008.	A committee member for analyzing the Faculty of Computer Science and Information Technology, and reviewing and examining the college architectural designs - Tamar University.	عضو لجنة تحليل كلية الحاسبات، مراجعة وتدقيق مخططات الكلية، جامعة ذمار.	أكتوبر 2008م. نوفمبر 2008م.

## 7. Supervising scholars, evaluating and refereeing research, theses and dissertations: الإشراف وتقييم وتحكيم الأبحاث والرسائل العلمية:

Mar, 2021.	A member of the examining committee (external examiner) of the Master Thesis presented by the candidate Zinab Ageel Alshibani, Department of Architecture, Faculty of Engineering, University of Science and Technology. Her thesis is (The Semiotic Mental Image of Future Cities – A Prospective Study of the Urban Structure of Aden City of 2070).	عضو لجنة الحكم والمناقشة (المحكم الخارجي) على رسالة الماجستير المقدمة من الطالبة/ زينب عقيل عبد القادر الشيباني، قسم الهندسة المعمارية – كلية الهندسة بجامعة العلوم والتكنولوجيا عن رسالتها الموسومة بـ (سيمانيات الصورة الذهنية لمدينة المستقبل – دراسة استشرافية للبنية الحضرية لمدينة عدن 2070م).	مارس 2021م.
Feb, 2019.	A member of the examining committee (external examiner) of the Master Thesis presented by the candidate Yahya Mohammed Yahya Al-Bishari, Department of Architecture, Faculty of Engineering, University of Science and Technology. His thesis is (Open Land Spaces in the Cities and the Potential for Improved Green Areas).	عضو لجنة المناقشة والحكم (ممتحن خارجي) على رسالة الماجستير المقدمة من الطالب/ يحيى محمد يحيى البشاري، قسم الهندسة المعمارية – كلية الهندسة بجامعة العلوم والتكنولوجيا عن رسالته الموسومة بـ (الأراضي الفضاء داخل المدن وإمكانياتها في تحسين المناطق الخضراء فيها – مدينة صنعاء "دراسة حالة").	فبراير 2019م.
Mar, 2018.	A member of the examining committee (external examiner) of the Master Thesis presented by the candidate Eman Ali Naji Al-Awaj, Department of Architecture, Faculty of Engineering, Sana'a University. Her thesis is (entitled Characteristics of Intelligent Buildings and their Applicability to Yemeni Architecture).	عضو لجنة المناقشة والحكم (ممتحن خارجي) على رسالة الماجستير المقدمة من الطالبة/ إيمان علي ناجي الأعوج، قسم الهندسة المعمارية – كلية الهندسة بجامعة صنعاء عن رسالتها الموسومة بـ (خصائص المباني الذكية وإمكانية تطبيقها على العمارة اليمنية – دراسة حالة مبنى الجهاز المركزي للرقابة والمحاسبة).	مارس 2018م.
Feb, 2016.	A member of the examining committee (external examiner) of the Master Thesis presented by the candidate Talal Ahmed Ali Kodemah, Department of Architecture, Faculty of Engineering, Sana'a University. His thesis is (entitled Impact of Urbanization on the Sustainability of Architectural Heritage in Dhamar Historical City).	عضو لجنة المناقشة والحكم (ممتحن خارجي) على رسالة الماجستير المقدمة من الطالب/ طلال أحمد علي كديمه، قسم الهندسة المعمارية – كلية الهندسة بجامعة صنعاء عن رسالته الموسومة بـ (أثر التحضر على استدامة التراث المعماري في مدينة ذمار التاريخية).	فبراير 2016م.

Dec, 2015,	A member of the examining committee (external examiner) of the Master Thesis submitted by the candidate Nada Abdulrahman Ishaq, Department of Architecture, Faculty of Engineering, Sana'a University. Her thesis is (The Possibility of the Virtual Vacuum in Enhancing the Social Performance of Urban Fabric, a Study on Sana'a City.)	عضو لجنة المناقشة والحكم (ممتحن خارجي) على رسالة الماجستير المقدمة من الطالبة/ ندى عبدالرحمن إسحاق، قسم الهندسة المعمارية - كلية الهندسة بجامعة صنعاء عن رسالتها الموسومة بـ (إمكانية الفراغ الافتراضي في تعزيز الأداء الاجتماعي للنسيج الحضري، دراسة حلة مدينة صنعاء).	ديسمبر 2015م.
------------	---	---	---------------

### 8. Other Academic and Professional Activities: : النشاطات المهنية والأكاديمية الأخرى:

July, 2020.	Editor-in-chief of Journal of Engineering & Technological Sciences; Thamar University, ISSN: 2958-809x, EISSN: 2958-8103.	رئيس تحرير "مجلة العلوم الهندسية والتقنية" مجلة علمية محكمة - جامعة ذمار، ISSN: 2958-809x, EISSN: 2958-8103	يوليو 2020م.
2019. Till date.	A Member of the Advisory Board of Al-Yemenia University Journal Scientific, ISSN: 2664-5831.	عضو الهيئة الاستشارية لمجلة الجامعة اليمنية "مجلة علمية محكمة - نصف سنوية" ISSN: 2664-5831.	2019 حتى الآن.
2010. 2015.	A Member of the Advisory Board of Thamar University Journal of Natural & Applied Sciences; A Recognized Scientific Journal, ISSN: 2073-0764.	عضو الهيئة الاستشارية لـ Thamar University Journal of Natural & Applied Sciences لمجلة جامعة ذمار للعلوم الطبيعية والتطبيقية "مجلة دورية علمية محكمة" . ISSN: 2073-0764	- 2010 2015م.
Oct, 2008. Till date.	Editor-in-chief of "Sada Al-Jamea'a" (The Echo of the University), issued by the University Academic Staff Union, Thamar University.	رئيس تحرير صحيفة "صدى الجامعة"، الصادرة عن نقابة أعضاء هيئة التدريس ومساعديهم بجامعة ذمار.	أكتوبر 2008م.

### 9. Training Courses and workshops: الدورات التدريبية/ ورش العمل:

April, 2024.	Workshop on reviewing the Specification of the interior design program, Emirates International University., Sana'a.	ورشة العمل الخاصة بمراجعة توصيف برنامج هندسة التصميم الداخلي، الجامعة الإماراتية الدولية، صنعاء.	ابريل 2024م.
Mar, 2024.	The workshop on "Updating strategic directions and developing bachelor's programs in accordance with NARS standards in the College of Engineering".	ورشة العمل الخاصة "تحديث التوجهات الاستراتيجية وتطوير برامج البكالوريوس وفقا للمعايير المرجعية الأكاديمية الوطنية في كلية الهندسة".	مارس 2024م.
Jan, 2023.	The workshop on "updating the strategic directions of the Academic Development and Quality Assurance Center and discussing and approving the university's quality system guide".	ورشة العمل الخاصة "بتحديث التوجهات الاستراتيجية لمركز التطوير الأكاديمي وضمان الجودة ومناقشة وإقرار دليل نظام الجودة بالجامعة".	يناير 2023م.
Oct, 2022.	Workshop on reviewing the Specification of the interior design program, Aljeel Aljadeded University, Sana'a.	ورشة العمل الخاصة بمراجعة توصيف برنامج التصميم الداخلي، جامعة الجيل الجديد، صنعاء.	اكتوبر 2022م.
Sep, 2022.	Workshop on reviewing the Specification of the Master of Fine Arts program, Queen Arwa University, Sana'a.	ورشة العمل الخاصة بمراجعة توصيف برنامج ماجستير الفنون الجميلة، جامعة الملكة أروي، صنعاء.	سبتمبر 2022م.

June, 2022.	Workshop on reviewing the Specification of the interior design program, Al-Saeeda University, Sana'a.	ورشة العمل الخاصة بمراجعة توصيف برنامج التصميم الداخلي، جامعة السعيدة، صنعاء.	يونيو 2022م.
May - June, 2022.	Training Workshop for External Evaluation, Council of Academic Accreditation and Quality Assurance of Higher Education, Sana'a.	الورشة التدريبية في المراجعة الخارجية (المجموعة الثانية من المقيمين الخارجيين)، مجلس الاعتماد الأكاديمي وضمان جودة التعليم العالي، صنعاء.	مايو - يونيو 2022م.
Feb 2022.	Workshop on reviewing the Specification of the interior design program, AR-Rasheed Smart University, Sana'a.	ورشة العمل الخاصة بمراجعة توصيف برنامج التصميم الداخلي، جامعة الرشيد الذكية، صنعاء.	فبراير 2022م.
Jan, 2021.	Review and develop first level standards and Astrophy capacities, Council for Accreditation and Quality Assurance of Higher Education, Sana'a.	مراجعة وتطوير معايير المستوى الأول ومؤشرات الطاقة الاستيعابية، مجلس الاعتماد الأكاديمي وضمان جودة التعليم العالي بالتعاون مع جامعة تونتك الدولية للعلوم والتكنولوجيا، صنعاء.	يناير 2021م.
April, 2018.	Preparation of national academic benchmark for engineering programs at Yemeni universities, Council for Accreditation and Quality Assurance of Higher Education, Sana'a.	أعداد المعايير المرجعية الأكاديمية الوطنية للبرامج الهندسية في الجامعات اليمنية، مجلس الاعتماد الأكاديمي وضمان جودة التعليم العالي بالتعاون مع المشروع الهولندي لتعزيز قدرات الوزارة وجامعة العلوم والتكنولوجيا، صنعاء.	أبريل 2018م.
April, 2017.	The extent to which the output of the medical and engineering faculties is compatible to the needs and requirements of the labor market, and the preparation of the national normative content-plan for medical and engineering programs; the Ministry of Higher Education (A project for upgrading the ministry) and the Council for Accreditation and Quality Assurance of Higher Education, Sana'a.	مدى ملائمة مخرجات كليات الطب والهندسة لاحتياجات ومتطلبات سوق العمل وأعداد خطة المحتوى المعياري الوطني للبرامج الطبية والهندسية، وزارة التعليم العالي (مشروع تعزيز قدرات الوزارة) ومجلس الاعتماد الأكاديمي وضمان جودة التعليم العالي، صنعاء.	مارس 2017م.
Aug, 2014. Sep, 2014.	Training of experts in the development and evaluation of academic programmes - The 2nd; the Council for Accreditation and Quality Assurance of Higher Education, Sana'a.	تدريب خبراء تطوير وتقييم البرامج الأكاديمية - الثانية، مجلس الاعتماد الأكاديمي وضمان جودة التعليم العالي، صنعاء.	أغسطس 2014م سبتمبر 2014م.
May, 2014.	The Quality Week at Thamar University, Council for Accreditation and Quality Assurance of Higher Education, Thamar University.	أسبوع الجودة بجامعة ذمار، مجلس الاعتماد الأكاديمي وضمان جودة التعليم العالي، جامعة ذمار.	مايو 2014م.
May, 2013.	The Third Quality Week of Thamar University, Ibb University, Albaydaa University; Council for Accreditation and Quality Assurance of Higher Education, Thamar University.	أسبوع الجودة الثالث لجامعات ذمار، إب، والبيضاء، مجلس الاعتماد الأكاديمي وضمان جودة التعليم العالي، جامعة ذمار.	مايو 2013م.
Dec, 2011.	The Quality Standards in Medical Education, (1 Day), Faculty of Medicine, Thamar University.	معايير الجودة في التعليم الطبي، (يوم)، كلية الطب - جامعة ذمار، جامعة ذمار.	ديسمبر 2011م.
July 2010.	Quality of Academic Programmers, Thamar University & BRITISH COUNCIL.		يوليو 2010م.
Jan, 2010.	Quality Self-Assessment and Academic Accreditation, Center for Quality Assurance and Academic Accreditation, Thamar University.	التقييم الذاتي للجودة والاعتماد الأكاديمي، مركز الجودة والاعتماد الأكاديمي، جامعة ذمار.	يناير 2010م.



July, 2009.	Quality Assurance System and Academic Accreditation: Concepts and Experiences; Center for Quality Assurance and Academic Accreditation, Thamar University.	نظام ضمان الجودة والاعتماد الأكاديمي: المفاهيم والتجارب، مركز الجودة والاعتماد الأكاديمي، جامعة ذمار.	يوليو 2009م.
Mar, 2009.	Strategic Planning at Universities, Academic Development Section, Thamar University.	التخطيط الاستراتيجي في الجامعات، دائرة التطوير الأكاديمي، جامعة ذمار.	مارس 2009م.
Mar, 2008.	Effective Academic Teaching Skills, Academic Development Section, Thamar University.	مهارات التدريس الجامعي الفعال، دائرة التطوير الأكاديمي، جامعة ذمار.	مارس 2008م.
<b>10. Conferences and Academic &amp; Professional events: المؤتمرات والفعاليات الأكاديمية والمهنية:</b>			
Dec, 2024.	The 4 <sup>th</sup> Engineering Conference, College of Engineering, Aden University.	المؤتمر الهندسي الرابع، كلية الهندسة، جامعة عدن.	ديسمبر 2024م.
Sep, 2022.	A lecture on architecture - definition and outputs, the scientific symposium "Architecture between the present and the future", Alqalam University and the international scientific platform ARID for Arabic speakers.	محاضرة عن الهندسة المعمارية – التعريف والمخرجات، الندوة العلمية " الهندسة المعمارية بين الحاضر والمستقبل " جامعة القلم ومنصة اريد العلمية الدولية للناطقين بالعربية.	سبتمبر 2022م.
Nov, 2014.	"Symmetry of Architecture in the Non-Official Regions", Department of Architecture, Cairo University, in cooperation with the United Nations Human Settlements Program and the Ministry of Urban Development and Squatter Areas.	العمارة المتوافق في المناطق العشوائية، قسم الهندسة المعمارية بجامعة القاهرة بالتعاون مع برنامج الأمم المتحدة للمستوطنات البشرية ووزارة التطوير الحضري والعشوائيات.	نوفمبر 2014م.
Oct, 2012.	Engineering Advisory Effort (importance - status - how to develop and upgrade it), the Federation of Engineering Consulting Offices of Yemen, Sana'a.	العمل الاستشاري الهندسي (أهميته – واقع الحال – كيفية تطويره والارتقاء به)، اتحاد المكاتب الاستشارية اليمنية، صنعاء.	أكتوبر 2012م.
June, 2012.	A National Symposium: The National Dialogue: A Public Academic Perspective. That was held under the Motto "The National Dialogue is Our Way to a Safe and Prosperous Future" and was organized by Academic Staff Union, Thamar University.	الندوة الوطنية: الحوار الوطني ... منظور أكاديمي جماهيري، التي عقدت تحت شعار "الحوار الوطني طريقنا للمستقبل الآمن والمزدهر" ونظمتها نقابة أعضاء هيئة التدريس ومساعدتهم بجامعة ذمار.	يونيو 2012م.
Dec, 2010.	The Challenges of Higher Education in the Arab World: Innovative Solutions, The Fourth Conference of Higher Education in Yemen, Ministry of Higher Education and Scientific Research, Hodeida University, Hodeida.	تحديات التعليم العالي في الوطن العربي: حلول ابتكاريه، المؤتمر الرابع للتعليم العالي في اليمن، وزارة التعليم العالي والبحث العلمي وجامعة الحديدة، جامعة الحديدة، الحديدة.	ديسمبر 2010م.
April, 2010.	A paper entitled: Road and its Impact on Traffic Accidents - First National Symposium (Traffic Accidents and their Risks to Security, Safety, and Development), Road and its Impact on Traffic Accidents, Arab Traffic Week, Thamar Governorate Security in cooperation with Thamar University.	ورقة عمل بعنوان: الطريق وأثره على الحوادث المرورية - الندوة الوطنية الأولى (الحوادث المرورية ومخاطرها على الأمن والسلامة والتنمية)، الطريق وأثره على الحوادث المرورية، أسبوع المرور العربي، امن محافظة ذمار بالتعاون والتنسيق مع جامعة ذمار.	ابريل 2010م.
Oct, 2009.	Challenges of the Quality Assurance & Academic Accreditation of Higher Education in the Third World Countries; the Third Conference of Higher Education, Ministry of Higher Education and Scientific Research, Sana'a.	تحديات جودة التعليم العالي والاعتماد الأكاديمي في دول العالم الثالث، المؤتمر الثالث للتعليم العالي، وزارة التعليم العالي والبحث العلمي، صنعاء.	أكتوبر 2009م.
Nov, 2008.	The First International Conference of Engineering Sciences, Aleppo University, Syria.	المؤتمر الدولي الأول للعلوم الهندسية، جامعة حلب، سوريا.	نوفمبر 2008م.

Aug, 2008.	A paper entitled: Managing the Urban Planning in the Republic of Yemen - A glance at the reality and a vision for the future. Workshop on the general policy of urban planning (reality - future visions - and the role of the concerned authorities), the Urban Planning Sector, the General Authority for Land, Survey, & Urban Planning, Sana'a.	ورقه عمل بعنوان: إدارة التخطيط العمراني في الجمهورية اليمنية - إطلاله على الواقع ورؤية للمستقبل، في ورشة العمل الخاصة بالسياسة العامة للتخطيط العمراني (الواقع- الرؤى المستقبلية- ودور الجهات ذات العلاقة)، قطاع التخطيط العمراني، الهيئة العامة للأراضي والمساحة والتخطيط العمراني، صنعاء.	أغسطس 2008م
------------	---	---	-------------

## 11. Membership in Unions and in Scientific and Professional Organizations: 11. العضوية في المنظمات العلمية والمهنية:

Jan, 2017. Feb, 2018.	Head of the Supreme Coordinating Council of the Academic Staff Unions and their assistants in the governmental Yemeni Universities.	رئيس المجلس الأعلى للتنسيق بين نقابات أعضاء هيئة التدريس ومساعدتهم في الجامعات اليمنية الحكومية.	يناير 2017م - فبراير 2018م.
April 2013. Till date.	Head of Tamar University Academic Staff Union (4th Session).	رئيس نقابة أعضاء هيئة التدريس ومساعدتهم بجامعة ذمار (الدورة الرابعة).	أبريل 2013م. إلى الآن
Aug, 2019.	Member of the International Union of Arab Academics – Denmark Kingdom	عضو الاتحاد الدولي للأكاديميين العرب – مملكة الدنمارك.	أغسطس 2019م.
Oct, 2008. April 2013.	Head of Tamar University Academic Staff Union (3rd Session).	رئيس نقابة أعضاء هيئة التدريس ومساعدتهم بجامعة ذمار (الدورة الثالثة).	أكتوبر 2008م. ابريل 2013م.
Mar, 2010. April 2013.	Vice-Chairman of the Preparatory Committee of the Coordinating Council of the Academic Staff Unions and their assistants in the governmental Yemeni Universities	نائب رئيس اللجنة التحضيرية لمجلس التنسيق لنقابات أعضاء هيئة التدريس ومساعدتهم بالجامعات اليمنية الحكومية - مقرر اللجنة.	مارس 2010م. ابريل 2013م.
2013.	The Secretary-General of the National Campaign for supporting the output of the National Dialogue Conference.	أمين عام الحملة الوطنية لدعم مخرجات مؤتمر الحوار الوطني.	2013م.
Jan, 2011.	A member of the Preparatory Committee of the Yemeni Architects' Association.	عضو اللجنة التحضيرية لجمعية المعماريين اليمنيين.	يناير 2011م.
Feb, 2009.	A co-founder of Yemeni Architects' Association, Sana'a.	عضو مؤسس لجمعية المعماريين اليمنيين بأمانة العاصمة صنعاء.	فبراير 2009م.
2005.	a member of Yemeni Engineers Syndicate (Registration No. 1798).	عضو نقابة المهندسين اليمنيين، رقم القيد: (1798).	2005م.
2001.	Vice-Chairman of the Yemeni Community - Republic of Bulgaria.	نائب رئيس الجالية اليمنية – جمهورية بلغاريا.	2001م.

## 12. List of Publication: 12. الأبحاث المنشورة:

The role of urban legislation and achieving sustainability, A study in Yemeni Legislation, The 4<sup>th</sup> Engineering Conference, College of Engineering, Aden University, Dec. 2024, 145-157

دور التشريعات العمرانية في تحقيق الاستدامة – دراسة في التشريعات اليمنية، المؤتمر الهندسي الرابع، كلية الهندسة، جامعة عدن، 4 – 5 ديسمبر 2024م، 145-157

The Effects of The Corona Pandemic on Urban Planning and The Future of Yemeni Cities: A Case Study of Tamar City, Journal of Palestine Ahliya University for research and studies, ISSN: 2959-4839, Vol 03. Issue 03(2024)

آثار جائحة كورونا على التخطيط العمراني ومستقبل المدن اليمنية – دراسة حله لمدينة ذمار

A study on the origin of old Dhamar city and its urban development until 1962 AD, Cultural Heritage and Modern Technologies 2024, 2, 206-227, ISSN 2837-0759, www.aaatec.org

دراسة عن نشأة مدينة ذمار وتطورها العمراني حتى عام 1962م.

Preserving the architectural and urban cultural heritage to achieve sustainability: Ibb City as a Case-in-Point, Journal of Engineering Technological Sciences, ISSN: 2958-809x, EISSN: 2958-8103, Vol. 1No. 1, 2022

الحفاظ على التراث التاريخي والثقافي للعمارة والعمران لتحقيق الاستدامة حالة دراسية مدينة اب، مجلة العلوم الهندسية والتقنية، مجلد (1) العدد (1) ديسمبر/ 2022.

<https://doi.org/10.59421/joeats.v1i1.1416>

Movement and Traffic in the Main Axes of the City of Dhamar, Republic of Yemen - An Assessment Study of the Problem in the Light of References to Urban Planning, Journal of Scientific and Engineering Research, 2018, 5(6):199-216. Available online: www.jsaer.com.

Planning Standards for Educational Services in Neighborhood Units in Dhamar, Republic of Yemen: Theory and Reality, Egyptian Journal of Applied Sciences; A Recognized Scientific Journal, ISSN: 1110-1571, Vol. 34 No. 7, 2019

المعايير التخطيطية للخدمات التعليمية في وحدات الجوار بمدينة ذمار/ الجمهورية اليمنية – النظرية والواقع، المجلة المصرية للعلوم التطبيقية، مجلد (34) العدد (7) يولييه/ 2019.

Future Vision for the Urban Development Strategy of Otoma, Dhamar, Yemen, Journal of Natural & Applied Sciences; A Recognized Scientific Journal, ISSN: 2073-0764, 2017, (7):1-13.

رؤية مستقبلية لاستراتيجية التنمية العمرانية لمديرية عتمة / ذمار – اليمن، مجلة جامعة ذمار للعلوم الطبيعية والتطبيقية، العدد (7) / 2017.

<https://doi.org/10.59167/tujnas.v7i7.1350>

### 13. Certificates of Merits and Appreciation:

### 13. الشهادات التقديرية:

Oct, 2023.	Shield of the HASTI, Research Map Project.	درع الهيئة العليا للعلوم والتكنولوجيا والابتكار، مشروع الخارطة البحثية.	أكتوبر 2023م.
Sep, 2022.	Certificate of Gratitude and Appreciation from Saba University.	درع - شكر وعرفان، جامعة سبأ.	سبتمبر 2022م.
Oct, 2019.	Certificate of Gratitude and Appreciation from Thamar University International Dental Conference.	شهادة شكر وتقدير، مؤتمر جامعة ذمار الدولي الاول لطب الاسنان.	أكتوبر 2019م.
October 6th, 2017.	Certificate of Gratitude and Appreciation from the Journal of Natural & Applied Sciences.	شهادة شكر وعرفان، إدارة تحرير مجلة جامعة ذمار للعلوم الطبيعية والتطبيقية.	6 أكتوبر 2017م.
November 5th, 2016.	Certificate of Gratitude and Appreciation from the Deanship of Faculty of Engineering and the Presidency of the University, Thamar University.	شهادة شكر وتقدير، عمادة كلية الهندسة ورئاسة جامعة ذمار.	5 نوفمبر 2016م.
February 26th, 2009.	A Certificate of Gratitude and Appreciation from the Presidency of Thamar University and the Housing Association - the First Stage.	شهادة شكر وتقدير، رئاسة جامعة ذمار والجمعية السكنية – المرحلة الأولى.	26 فبراير 2009م.
February 26th, 2009.	A Certificate of Gratitude and Appreciation from the Employees General Union, Thamar University.	شهادة شكر وتقدير، النقابة العامة لموظفي جامعة ذمار.	26 فبراير 2009م.

February 26th, 2009.	A Certificate of Gratitude and Appreciation from the administrative panel of Tamar University Academic Staff Union.	شهادة شكر وتقدير، الهيئة الإدارية لنقابة أعضاء هيئة التدريس ومساعدتهم، جامعة ذمار.	26 فبراير 2009م.
----------------------	---	--	------------------